

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

La guerre de l'énergie n'est pas une fatalité

La Commission des Affaires étrangères, présidée par M. Edouard Balladur, a examiné mercredi 29 novembre 2006 le rapport de la mission d'information « Energie et géopolitique » présidée par M. Paul Quilès (PS) et dont le rapporteur est M. Jean-Jacques Guillet (UMP).

Au terme de dix mois de travail et 255 auditions menées par 16 députés dans 14 pays, le rapport présente une réflexion inédite sur la crise de l'énergie analysée sous l'angle géopolitique à travers une série de questions telles que : les multinationales sont-elles encore les maîtres de l'énergie ? quelles sont les vraies énergies d'avenir ? l'Amérique va-t-elle rester le gendarme énergétique du monde ? faut-il avoir peur de la Russie ou de la Chine ? l'Europe est-elle condamnée à l'impuissance ?

En privilégiant une double approche thématique et géographique, continent par continent, la mission d'information conclut au caractère global et durable de la crise énergétique, et tire les conséquences de la nouvelle donne énergétique sur l'évolution des relations internationales. Dans un contexte d'interdépendance énergétique, y a-t- il d'autre choix que celui de la coopération entre les Etats pour assurer la sécurité énergétique internationale? Les tensions et conflits liés à l'énergie vont-ils dégénérer en guerres? Au contraire, la mondialisation de la crise énergétique peut-elle renforcer la coopération internationale?

La guerre de l'énergie n'est pas une fatalité. Pour prévenir les risques de conflits liés à l'énergie, la mission propose un plan d'action qui pourrait servir de fondement à la contribution de la France à la « paix énergétique ».

Contact: secrétariat de la commission des affaires étrangères Tél: 01 40 63 42 06 /42 36 - Fax: 01 40 63 42 97 Courriel: dbotta@assemblee-nationale.fr; igonzalez@assemblee-nationale.fr.